

EL DIA

Este número consta de 4 páginas

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVI.—Núm. 4806

Palma de Mallorca — Miércoles 9 de Diciembre de 1936

Precio: 15 céntimos

Se está preparando el ataque decisivo a Madrid

Comunicados y noticias oficiales

Comunicado oficial del Ejército del Norte, n.º 132, facilitado a las 21 horas del día 8 de diciembre de 1936.

La jornada de hoy ha transcurrido con escasa actividad por ambas partes en el frente Norte se registraron solamente ligeras actuaciones de las fuerzas terrestres, y en el sector de Vitoria y Mondragón en los que han actuado las dos aviaciones. En el frente aragonés ha continuado el enemigo su presión sobre Azuza, habiendo hostilizado también el sector de Quinto. En el Alto de León se han presentado a nuestras líneas, dos tenientes, dos alféreces y treinta y dos guardias civiles y en el frente de León 12 paisanos procedentes del campo enemigo.

En los restantes frentes y sectores, sin novedad.

La situación se mantiene estacionaria sin registrarse modificación alguna de interés.

Boletín Oficial del Cuartel General del Generalísimo, con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 8 de Diciembre de 1936.

Ejército del Norte.—En los distintos frentes de este Ejército hubo ligeros tiroteos; el mal tiempo reinante en ellos impidió el desarrollo de las operaciones.

Ejército del Sur.—Sin novedad alguna de mención.

Actividad de la Aviación.—La aviación bombardeó eficazmente los aeródromos enemigos. Un caza ruso fué destruido por los nuestros.

la persecución religiosa empezó el saqueo de los domicilios particulares, y los asesinatos a capricho, principalmente en el centro de la ciudad. El terror seguía imperando y la impunidad más absoluta para los ejecutores.

¿Para qué citar nombres de víctimas, si la lista sería muy extensa? Más de 50 amigos sabía ya de su muerte cuando pude escaparme del terror. En el Hospital Clínico y en el Juzgado de guardia se sacaba la fotografía a las víctimas recogidas para que pudieran los familiares reconocerlos y muchos cadáveres eran enterrados sin identificar, pues no habían acudido los familiares, por ignorarlo, por encontrarse ausentes o por temor a que fuera aquello un nuevo anzuelo para acumular más víctimas. Así era la vida de la ciudad cuando yo la abandoné. ¿Qué habrá sido de toda la gente de orden que allí quedaba durante estos dos meses que ya han transcurrido? Oficialmente, existía el Gobierno de la Generalidad, que no cesaba de repetir que controlaba el movimiento y guardaba el orden. ¿Qué orden? El de los saqueos y robos a mansalva y en pleno día, con camiones, como si se efectuara un traslado de residencia. Cosa que me ocurrió a mí y a todos mis familiares, que nos desvalijaron completamente seis viviendas y arrojando los muebles por el balcón, destruyéndolos y quemándolos, acción ésta que podía presenciarse a diario en muchas casas. Dominaban el orden decían, y toleraban que a diario se cometieran unos 50 asesinatos de gente indefensa muchos de ellos humildes trabajadores que pagaban con su vida cualquier hecho o actitud en las huelgas que no fuera del agrado de la tiranía sindicalista. Cualquiera soplo, cualquier delación, verdadera o falsa, o por venganza, era suficiente para sin mediar explicación ni defensa alguna, fuera realizada. Ese era el orden que decía mantener un Gobierno llamado de izquierda nada más, y que dominado por las hordas extremistas no tenía el valor de adoptar una actitud gallarda, que pudiera en parte dominar aquel caos, sino que con su cobardía, se hacía cómplice y encubridor, o quien sabe si director de la anarquía y el desen-

freno más bárbaro que pueda imaginarse. Había que vivir aquello para convencerse. Créalo el lector, que tal vez pueda poner en duda esta calificación de los hechos.

Servicio de Radio Mallorca Noticias de ayer tarde

El Comité de no intervención

Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada:

Londres.—La subcomisión del Comité de no intervención en los asuntos de España se reunió en el Ministerio de Negocios Extranjeros. La reunión duró cuatro horas. Se discutió el asunto del paso de voluntarios extranjeros a España.

Barcelona.—El jefe de Policía Reverte fué fusilado. Ha sido puesto preso el Secretario de «Estat Catalá» pues se cree que ese, en combinación con el jefe de policía fusilado, intentaba un golpe de mano contra la FAI.

Paris.—La Reina Victoria de España ha mandado cincuenta maletas que le fueron restituídas por el Gobierno de la República a Londres. Parece que la Reina va a fijar su residencia en aquella capital.

Bilbao.—Una trainera armada tuvo que entrar en el puerto de Portugal etc debido al mal tiempo. Los navios nacionales que prestan servicio en el Cantábrico la apresaron. El comandante del buque que llevó a cabo el apresamiento mostrósse extrañado al encontrar en la trainera una imagen de la Virgen. La trainera en cuestión prestaba servicio de vigilancia en el puerto de Pasajes.

Se esperaba hoy un ataque en toda la línea

Madrid.—La calma que viene reinando estos últimos días ha producido algún desconcierto entre los milicianos rojos que defienden la capital de España, los cuales dicen que esperan para mañana, festividad de la Inmaculada, Patrona de la Infantería, un ataque en toda la línea. Por eso, han procedido rápidamente a fortificar los sitios más estratégicos. Se ve claramente que lo que piensan hacer los marxistas no es atacar, sino resistir.

Madrid.—El Consejo de Defensa de la capital dice que va a crear unos depósitos destinados a almacenar las reservas de viveres. Los transportes dicen que van a ser también asegurados por 200 camiones. También se va a crear la carta familiar de abastecimiento, como también un ropero en el cual se despacharán las prendas de la vestimenta única. En una palabra: todo lo van a realizar... pero aun no han realizado nada.

Violación de la Legación de Islandia

Valencia.—El ministro de Estado del gobierno rojo de Madrid dirigió un telegrama a su colega finlandés en el cual le dijo que en la Embajada de su nación había 525 españoles, entre los cuales se hallaban muchos afiliados a la Falange Española, retirados del Ejército, individuos de la policía, etc. En el telegrama se añadía que este hecho constituye un abuso escandaloso, dada la cantidad de refugiados que en la Legación había. Después de una enérgica protesta, se pedía en el despacho la retirada de la Legación finlandesa del territorio español.

La situación en Madrid es verdaderamente difícil

Radio Club Tenerife, a la una de la madrugada:

Hubo relativa calma hasta esta mañana, en que hubo ligero bombardeo de artillería y fuego de fusilería.

gunas operaciones en el sector de Guadarrama.

Madrid.—Algunos periódicos de la capital por ser mañana la Patrona de Infantería dicen que acaso se aproveche esta circunstancia para realizar los nacionales una fuerte ofensiva general. El «Heraldo» dice que los nacionales han concentrado grandes refuerzos en Navalcarnero y Talavera, y por ser el día 8 fiesta nacionalista, se puede esperar una gran ofensiva sobre la capital.

Berlin.—El corresponsal de un periódico alemán ha escrito algunos artículos sobre la situación en el frente de Madrid. En uno de ellos dice que es difícilísimo el abastecimiento de la capital y el hambre reina en Madrid por completo. Añade que ha podido hablar con algunas personas, que le han manifestado que los rojos hacen caso omiso de las leyes internacionales, ya que emplean balas dum-dum. En Madrid faltan las municiones de artillería y proyectiles de artillería pesada.

Roma.—Se confirmó que el Salamanca el Gobierno del general Franco piensa enviar el texto íntegro del discurso que pronunció el ministro rojo Oliver en Valencia a la S. de N., en el cual denuncia el apoyo que les han facilitado algunas naciones y que el Gobierno rojo valenciano agradece a tales pueblos, que han roto el pacto de no intervención para ayudar al proletariado español.

Noticias radiadas anoche

Salida de García para Moscú

Burgos.—Noticias de Barcelona dicen que se hacen llamamientos a todos los milicianos para que acudan a los actos que se han de celebrar en memoria del que fué su jefe Durruti.

El «camarada» José García ha sido llamado urgentemente a Moscú para que exprese con claridad lo que está sucediendo en España.

Ha llegado a Paris un diputado de la Generalidad, quien ha manifestado a los periodistas que no quiere volver a Cataluña por el estado de anarquía espantoso que allí reina.

Los súbditos británicos deben abandonar Madrid

Londres.—Se ha ordenado a todos los súbditos ingleses que abandonen inmediatamente la capital de España. La Embajada británica ha sido en ella cerrada.

Un diputado por Valencia apellidado Fioset ha sido asesinado por los rojos.

Frio glacial en Madrid

Madrid.—El tiempo sigue siendo espléndido, sintiéndose solo un frío glacial. Los combatientes hacen grandes hogueras para defenderse del único enemigo que tienen, que es el frío.

Los rojos extenuados

Paris.—Comunican de Talavera de la Reina que se observa una nueva pausa en el desarrollo de las operaciones. Parece que los rojos han quedado extenuados después de los esfuerzos realizados los últimos días para romper el cerco que los nacionales tienen puesto a la capital; no han obtenido otra cosa que serios descalabros.

Bombardeos aéreos

Valladolid.—En la tarde de los aviadores nacionales de bombas sobre las calles otros puntos del mismo bombardeo han dado resultado satisfactorio de los milicianos. Los estu-
dos. Los estu-
tillería rojita
han sido bom-
sajo a los milicianos

NUESTROS REPORTAJES

Interesante relato que nos hace un fabricante catalán que logró evadirse de Barcelona

Los días trágicos vividos en aquella capital después de haberse iniciado el movimiento militar. La escuela revolucionaria marxista (De la Gaceta de Tenerife)

(Continuación)

Algunos consiguieron huir, principalmente los de las regiones fronterizas atravesando los Pirineos, aunque toda la montaña está muy vigilada. El Obispo de Barcelona pudo salir del Palacio Episcopal nada menos que acompañado por el célebre Durruti, según dijeron los periódicos, pero no se ha sabido nada más de él, pues en el Extranjero se encuentra.

El Obispo de Lérida, cuando se dirigía con algunos canónigos hacia Barcelona para embarcar, fueron obligados por milicianos, que los reconocieron, a descender del tren y allí mismo los fusilaron.

El Obispo de Vich, más afortunado, pudo llegar a embarcar, aunque tuvo

que pasar por la gran pena de saber que habían fusilado a otro por equivocación, también sacerdote. Al subir la escalera del barco, le dijo el mismo miliciano rojo: «Aunque vayas disfrazado, ya se te conoce que eres cura, pero vamos, márchate, que hoy ya hemos matado al Obispo de Vich». Habían muerto al otro confundiendo con él.

El Cardenal de Tarragona pudo también embarcar, encontrándose ahora en Roma, así como el Obispo de Urgel. De los otros titulares de Cataluña no se tenían noticias concretas, y se decía que el Obispo auxiliar de Tarragona, había sido muerto al intentar huir por las montañas. Como el desorden imperaba por doquier y nadie lo impedía, después de



PROYECTO DEL NUEVO PALACIO DE COMUNICACIONES

